
実施期間 ６月１８日～１１月２５日

福井支部

～私たちは介護のプロを応援します～

（公財）介護労働安定センター

令和６年度

介護労働講習（実務者研修を含む）

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。



写真

『介護の仕事』は、これからの日本の主幹産業になりま
す。その中で、皆さんには、社会から求められる介護職
を自分で創っていってもらいたいです。答えは、皆さん
の気持ちや考え方次第です。
今の気持ちを大切に。

福井支部 職員一同



写真

写真

写真

介護過程Ⅲ演習

講 習 風 景
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Ⅲ

修了証書授与

実習事後演習発表

講 習 風 景



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

受講前と受講後で一番変化があった事は、

人に接する態度です。相手の話を聞いて受
容することや目線を合わせて話をすることなど
相手の事を思いやる心が以前と比べて出てき
たと感じています。喀痰吸引、経管栄養につ
いても学ぶ事ができました。手順も覚える事が
大変でしたが、今思うとそれ以上に医療的ケ
アをされている利用者さんの気持ちが理解で
できた事が良かったと思います。

最初は半年間は長いと感じましたが、終

わってみればあっという間でした。多くの事を
学び多くの事を経験する事が出来ました。私
がうれしく思った事はいろいろな年齢の方々と

知り合えて絆ができ仲間だと言える関係が作
れた事です。これから介護という世界に入って
からもこの絆を増やしていき自分の宝物にした
いと思います。

この半年間充実した時間を過ごす事ができ
ました。最初は不安や戸惑いもありましたが、
先生や仲間と共に学ぶ中で、多くの知識やス
キルを身につけることができました。また、実践
的な学びを通じて自分の課題や強みを再確
認することが出来ました。この経験を通して、
努力の大切さや学び続けることの意義を実感
しました。これからはここで得た知識を実践の
場で活かし、さらに成長を目指していきたいと
思います。

久しぶりの平日毎日の授業と沢山のテストが

あり、家事との両立がとても大変でした。毎日
同じ勉強することで、仲間意識が芽生え、日々
頑張ることができました。長いようで短く、もう

終わってしまうのかと思うと寂しいです。実習も
とても楽しく、就職に繋がる支援が多かったの
でこの講習を受けてよかったです。いろいろな
年代や仕事をしていた方と知り合え、仲間にな
れたので、これから仕事を始めてからも励まし

あったり喜び合っていきたいと思います。

介護労働講習を受講して、長いようで短い

半年でした。私は一人で仕事をすることが多
かったので、他の受講生の方と共に悪戦苦闘
しながら実技の練習をしたり、テストの結果に
緊張したりとこの年齢になってから他では味わ
えない経験が出来ました。勉強する中でテキ
ストにある大切な事は変わらず頭の中にすん
なり入ってきました。個人の尊厳、尊重。その
人らしい生活、持ってる力、できる能力を活か
すことは誰にでも該当すると思います。介護労
働講習で学んだことを基本を忘れずに介護の
仕事に携わっていこうと思います。

受講した最初の頃は、修了できるかどうか心
配でした。ペーパーテストや実技テストも毎回
ドキドキでした。一緒に受講している仲間たち
と協力してなんとか修了することが出来ました。
講師の方も色々な事をかみ砕いて教えてくだ
さり分かりやすかったです。



就職先を訪ねて

早川 紀子 さん

令和６年度修了者

介護の基本を学びました。私はまったく何も知らない状態でのスタートだったので、テキストに書いてある専門用語も
分かりませでした。そこから講習を毎日受けて演習などをして、利用者さんに対する尊厳の保持、自立に向けた介護
の考え方を学びました。

介護労働講習で学んだことは？

事業主さまから一言 有限会社 神久サービス 代表 神谷 幸保

デイサービスで、毎日来られる方が違うので、利用者さんの名前と顔がなかなか覚えられるず大変でした。また、利用者さ
ん1人ひとりができること、できないことが違うので、利用者さんと接しながら、日々、勉強中です。
私の前職はただ黙々と作業をこなし、会話もあまりない仕事だったのですが、介護職は利用者さんや職員の方との会話
がたくさんあり、日々楽しんで働いていいます。

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

介護の基本を学ぶ事ができて、受講して本当によかったと思っています。
研修で学んだ、介護の基本を利用しながら、実際の現場で臨機応変に利用者さんに接していきたいと思います。
もう少し学びたかった事は、お風呂の介助、トイレでの介助、レクリエーション活動などの時間がもっとあると良かったです。

講習内容などについてのご感想は？

介護労働講習で基本を学んだ事が実践でも役に立ち本当に良かったと思っています。いろいろ覚えることがあって
大変だったり、ミスをしてしまうこともありますが、利用者さんに「ありがとう」「楽しかった」と言っていただくことがあり、そ
ういう時は介護の仕事を選択して良かったと思います。
「介護労働講習」で学んだことと、教えて下さった先生方、一緒に学んだ仲間は私の大切な宝物です。
是非、沢山の方に「介護労働講習」を受講して欲しいです。

これから受講される方へメッセージをお願いします

最初の一ヶ月は利用者さんの名前、一人ひとりのＡＤＬや個性などを覚えることで苦戦していましたが、現在はほぼ
覚えることができて、研修で学んだことを活かして笑顔で頑張っています。

普段の仕事ぶりはいかがですか？

介護の仕事は人の人生に深く介入する仕事のため、介護の知識、技術が求められます。「介護労働講習」では介護の基
礎をすべて習得できると思いますので頑張ってください。
私自身も他の業種から、「実務者研修」を学び介護の世界に転身した一人です。
皆さんが介護のプロフェッショナルになることを期待しています。

これから受講される方へメッセージをお願いします


